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03 民生

中小学教师可当“教授”了

我市已有8人获此职称

04 社会

路遇老人摔倒在地，扶还是不扶？
大学生村官阳慧玲用行动给出答案

“老人摔倒，该扶还得扶！”

本报讯 日前，2014年度中国建筑
业双百强企业评价结果揭晓，江苏南
通二建集团有限公司列中国建筑业竞
争力百强第 13 位，比上年前移 4位。
这是南通二建自2010年以来第五次位

列中国建筑业竞争力百强企业前 20
名。

中国建筑业双百强企业评价由中国
建筑业协会组织，具体分为“中国建筑
业竞争力百强”和“中国建筑业成长性

百强”，依据企业的经营规模、资产规
模、盈利能力、上缴税金、员工构成、
科技进步、管理水平等数据计算出其竞
争力指数和成长性指数进行排名，显示
企业的综合实力。

2014年，江苏南通二建集团有限公
司完成企业总产值442亿元，拥有总资
产187亿元、净资产89亿元，实现利润
总额27.5亿元，上缴企业所得税和营业
税附加 18.9 亿元。创国家优质工程 2
项，创华东杯和省级优质工程55项，创
国家级文明工地、绿色科技施工示范工
地18项、省级安全文明工地和绿色施工
示范工程78项，创国家级施工技术创新
成果2项、创实用新型专利16项、国家
级QC成果17项。

（陆汉洲 陈丽娣）

本报记者 张以

“这几天，老朱那里肯定收集了很多
纪念抗战胜利70周年的剪报，我们赶紧
去看看吧！”9月14日一大早，合作镇新
义村九旬老人王兴淼叫上几个村民，“赶
集”似地去五星村朱永继自办的党史室

“先睹为快”。他想，前些日子，国家举行
了纪念抗战胜利70周年的阅兵式，老朱
那里肯定又有不少新鲜内容。

还未走进朱永继的家庭党史室，只

见他家墙外的小黑板上书写着“隆重纪
念中国人民抗日战争暨世界反法西斯战
争胜利70周年”一行大字。小黑板旁边的
橱窗前伫立着几个村民驻足观看，橱窗
里张贴的是一份9月4日的《新华日报》，
报纸上连篇都是胜利日阅兵式的报道。
村民们饶有兴致地讨论着，王兴淼也欣
然加入其中。

一份报纸阅读完毕，王老便来到朱
永继的家庭党史室。果不其然，他的工作
台上已经放了厚厚一叠关于纪念抗战胜

利70周年及大阅兵的剪报。其中，
有《新华日报》、《人民日报》上的新
闻，也有从各种杂志上剪贴下来的
相关资料。每份资料的扉页，都是一
张信笺纸，上面密密麻麻写着该资
料的简介和精彩内容的摘抄。王老

喜出望外，赶紧要了几份来看。“王老啊，
你又来‘光顾’我的党史室啦，你先看着，
我还在整理呢。”

今年是抗战胜利70周年，举国同庆。
得悉这一消息后，朱永继几个月前就开
始关注各种报纸杂志上的相关内容，细
细阅读。从中挑选一些相关内容保存下
来，垒成一叠放在书桌上，又买了三个新
的文档盒。两个标注着“抗战七十年”，另
一个标注着“九三阅兵”，用来存放收集
的剪报……

朱永继是烈士子女，他时刻铭记党
的恩情，从小喜欢读书，尤其对党史有着
执着的收集和研究热情。从1977年开始，
朱永继便开始收集各种党史资料。2009
年，他退休回到老家，决定创办家庭党史
室，以充实自己的晚年生活。

几年来，他的家庭党史室从形式和
内容上都有了创新和拓展。内容有各种
剪报资料，还有《启东年鉴》、《南通年鉴》
等书籍。党史室不仅受到了村民们的喜
爱与好评，还得到市领导的肯定的重视。
今年4月10日，市委书记、人大常委会主
任徐锋来到朱永继的党史室参观后，充
分肯定了他创办的家庭党史室，并勉励
他把党史室办成流动的，让更多的人学
习党史、了解红色文化。朱永继深受鼓
舞，近几个月来，他在合作镇党委的支持
下，来到镇政府、合作小学等单位巡回宣
讲23场，受到了大家的欢迎与喜爱。朱永
继表示，今后他会继续跟着党的步伐，不
断更新党史室资料，把党史室办成干部
群众和青少年学生的教育基地。对此，他
信心满满，也乐在其中。

本报讯 9月11日上午，记者走进冬
娟农业合作社水稻种植基地。一望无际
的稻田里，稻花飘香，谷穗欢快地随风摇
弋。正在防治病虫害的杨永金一边忙碌
着手中的活，一边高兴地介绍着水稻种
植获得成功的缘由。“政府给予补贴，加
上机械化作业，助推合作社农产品规模
种植和发展。今年，我们种植的100多亩
水稻，获得了好收成。明年，还要继续扩
大种植面积。”

据了解，近年来，我市积极探索水稻
种植规模化经营发展的新模式，鼓励土
地向种植大户集中，使资金、技术、劳力
等资源得到有效整合。于是，“家庭小农
场”如雨后春笋般地涌现。冬娟农业合作
社便是我市依托新型农业经营全托管主
体，实施新一轮“旱改水”，走规模化发展
新路的一个缩影。

“过去，我市以种植玉米、黄豆等传
统作物为主，粮食单产在全省排名较为
靠后。通过实施旱改水工程，今年全市共
有17家新型农业经营主体种植水稻，水

稻种植面积达到4500多亩，创下历史最
高纪录。这只是我们引导种植水稻的第
一年，根据今年的长势，估计以后全市水
稻面积将会有较大幅度的增加。”市农委
作栽站站长顾圣林如是说。

早在上世纪70年代，我市曾多次尝
试种植水稻，但都以失败而告终。究其原
因，主要“症结”是土壤漏水。“启东地处
沿海地区，土壤呈犟黄泥特性，地块较
小，农民没有种植水稻的经验。”顾圣林
介绍，近几年，农业机械化耕种水平越来
越高，科学种植技术也日趋成熟。同时，
新型农业经营全托管主体的出现，政府
出台了对连片种植水稻50亩以上、土地
流转合同四年以上、已注册登记的家庭
农场进行扶持的政策，每亩一次性补助
400元。所有这些，极大地调动了群众种
植水稻的积极性。

位于南阳镇永新村的群群水稻家庭
农场内，农场主之一的施恩权正在不停
地忙碌着：这边查看秧苗长势，那儿观察
土壤湿度。他说：“原来耕地面积小，大型

机械一开进地里，还没有开始作业，就已
经到别人家的地头了。现在，都是连片承
包土地，机械作业可以‘活脚活手’了。”
今年初，多年从事四青作物种植的施恩
权与几个朋友一合计，一起流转了500多
亩连片土地种植水稻，建起了“家庭小农
场”。经过他们精心耕作，科学管理的水
稻长势喜人。“以前种植水稻，大家总担
心地块会不会漏水。现在全部采用机械
化耕种，将泥土全部打成泥浆，怕漏水的

‘心病’一朝化解，经济效益还直线飙
升。”施恩权说。

在启隆乡的一处水稻示范区，稻田
边上立着的展示板分外引人注意。展示
板上，“水稻病、虫、草害综合防治技术”、

“水稻生产农事日历图表”等水稻种植科
技知识，图文并茂，应有尽有，农
民们在田间地头就可读到、学
到。“种水稻比以前种玉米、黄豆
强多了。”启隆乡水稻种植大户
岑春辉掐着指头算了笔账，他今
年种了900多亩水稻，平均每亩

收入近千元，一年收入就有数十万元。
“同样种一亩地，种水稻不但挣得多，而
且政府还给补贴。”

随着我市水稻种植面积不断增加，
提高水稻高产栽培及病虫害防治技术，
摆上了市农委的议事日程。该委先后举
办了水稻高产栽培技术培训班、水稻穗
期病虫害防控技术培训会等，邀请市内
外水稻种植专家讲授育苗、机插、水稻各
生育期肥水管理、机插水稻高产栽培技
术，以及各种常见的病虫害发生特点及
防治方法等技术和知识。

种植户们高兴地说：有政府扶持助
力，有机械化作业助耕，我们水稻规模种
植、集约发展的信心更足了，劲头更大了。

（黄晓燕）

我市5家企业参加第十七
届江苏国际服装节

强化品牌建设
引领科技创新
本报讯 9月11日至9月13日，第十七届江苏

国际服装节在南京国际博览中心举行。市发改委组
织东华、佳惠、欧爱克斯等5家企业参加了活动。

本届国际服装节暨博览会由江苏省人民政府主
办，中国纺织工业联合会协办，国家工业和信息化部支
持，江苏省经济和信息化委员会和江苏省纺织工业协
会共同承办。据悉，本届服装节以“品牌江苏、时尚江
苏”为主题，突出专业引导，突出自主品牌，突出时尚创
意，由第十七届中国江苏国际服装·家纺·面料博览会、
2015年江苏时尚创意周和系列活动三大部分组成。展
出面积约5万平方米，展位1200个，参展企业400多
家。服装节系列活动共有24场，时尚活动12场。

此次博览会注重强化品牌建设、突出创意设计、
引领科技创新，力求全面展示纺织服装行业的新风
貌。同时，江苏时尚创意周是第十七届江苏国际服装
节“时尚”的主要载体，旨在集中展现江苏设计的力
量，引领全行业共同践行“品牌、时尚”战略目标。本
届服装节系列活动围绕推进产业创新驱动、品牌建
设、渠道拓展等多个项目展开，突出产业对接交流和
商贸合作，突出权威性、专业性和前瞻性。 （张以）

渔业龙头企业
申报工作展开

今年确保新增渔业龙头企
业4家

本报讯 连日来，市海渔局相关工作人员积极组
织申报南通市级渔业龙头企业，今年确保新增渔业
龙头企业4家。

根据年初市委、市政府《关于2015年加快发展
现代农业的若干政策意见》精神，市海渔局第一时间
开展了组织、宣传、发动、申报、汇总和审核工作，明
确了申报对象、申报条件、申报程序和考核办法。在
企业自愿申请、申报企业属地政府对上报企业材料
的真实性和完整性审核的基础上，由市海渔局组织
择优推荐上报一批南通市级渔业龙头企业。

据悉，多年来，我市以培植渔业龙头企业为重
点，狠抓渔业龙头企业发展，龙头企业辐射带动能力
进一步增强。目前，我市已建成江苏省级渔业龙头企
业3家，南通市级渔业龙头企业29家，农业部水产健
康养殖示范场8个，省级水产品出口示范基地5个，
领先于南通各县市。 （黄燕鸣）

“旱改水”掀起种稻热
今年全市水稻种植面积4500多亩，创下历史新高

退休干部朱永继牢记市领导嘱托，把家庭党史室“搬”到了室外，让更多的
干部群众接受教育——

五个月巡讲23场

2014年度中国建筑业双百强企业评价结果揭晓

南通二建居竞争力第13位

9月11日上午，工人们正在华山路铺设
道路污水管道。

据悉，新建的华山路（南苑路~世纪大
道）总长1.23公里，总投资1988万元。工程6
月25日开工，预计年底完工。目前，已完成
管道施工700米、桩基16根，路基施工正全
面开始。 王婷婷摄

南通市政协领导来启调研
中心镇建设

注重科学规划
加大推进力度
本报讯 9月17日，南通市政协副主席陆玉明一

行来启，调研我市中心镇建设情况。市政协主席顾云
峰，副市长袁圣菊，市政协副主席蔡建平参加活动。

近年来，我市紧紧围绕“整体形象美、经济实力
强、体制机制活、集约水平高、带动效应好”的总体要
求，加强组织领导、奋力攻坚克难，加强规划编制、引
领科学发展，加强督查考核、狠抓工作落实，充分发挥
区域优势，强化主导产业培育，突出招商引资、项目建
设等重点工作，中心镇建设呈现出功能布局不断优
化、民生事业不断推进、产业支撑不断强化、经济实力
不断提升、发展要素不断积聚的发展特点，南阳镇和
北新镇两个南通市级中心镇在新型城镇化和城乡发
展一体化中的示范引领和辐射带动作用初步凸显。

陆玉明对我市在推进中心镇建设方面取得的成
绩表示肯定。他希望启东在推进中心镇建设过程中要
重视科学的规划，突出产城融合，创新体制机制，不断
完善功能配套，继续加大推进力度，让中心镇建设成
为推动全市经济社会发展的有力支撑。

陆玉明一行还调研了南阳镇神通新能源、中友海
鲜城、现代农业产业园、中远船务、寅阳镇中心功能区
等地。 （黄燕鸣）


